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Interpelação escrita 

Insuficiência de instalações desportivas 

 

Macau é uma terra pequena com muitas pessoas, onde a procura de espaços e 

instalações desportivas é maior do que a oferta, portanto, com vista a satisfazer as 

necessidades da população, o Governo tem vindo a aumentar as instalações 

desportivas, ao longo destes anos. Com a epidemia, os cidadãos passaram a dar mais 

importância à vida saudável e a procura de instalações desportivas aumentou de 

forma explosiva. Satisfazer as necessidades dos cidadãos em relação às instalações 

desportivas, de modo a proporcionar um melhor ambiente de vida, exige que as 

autoridades competentes procedam à definição de planos mais científicos e mais 

racionais. 

Quanto à insuficiência de instalações desportivas, tentei perguntar aos serviços 

competentes, para ficar a saber mais, e tomei conhecimento de que, desde o 

lançamento da “Rede das instalações desportivas públicas”, o Governo tem 

cooperado com várias entidades e associações, com vista a disponibilizar mais 

espaços desportivos. No entanto, devido às limitações de competências dos serviços, 

não é possível promover eficazmente os trabalhos, o que constitui uma dificuldade. 

Em Singapura, verifica-se o contrário, as autoridades propuseram a “Visão do 

Desporto 2030” e, em 2019, 90% das instalações desportivas das escolas secundárias 
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passaram a ser locais abertos ao público para a prática de desporto, por isso, a 

sociedade espera que o Governo tome essa experiência como referência, e recorra a 

um plano global para concretizar os trabalhos nessa área.  

 Segundo, nos últimos anos, o desporto para todos e o desporto de 

rendimento têm-se desenvolvido em simultâneo. A utilização das instalações 

desportivas por parte da população é cada vez mais frequente, e são também 

frequentes as disputas entre atletas e cidadãos pelo uso das instalações desportivas. 

Por isso, a sociedade espera que o Governo defina um método científico, para que os 

espaços limitados sejam racionalmente distribuídos pelos diversos grupos, atletas e 

cidadãos. 

Assim sendo, interpelo sobre o seguinte:  

1. Com a entrada bem-sucedida em funcionamento do Centro de Formação e 

Estágio de Atletas, quais são os métodos científicos que o Governo definiu para a 

distribuição dos recursos? Quais foram os resultados obtidos? Os serviços 

competentes vão incluir serviços de arrendamento de instalações desportivas na 

“Conta única de acesso”? 

2. Actualmente, só as instalações desportivas de três escolas e de algumas 

associações é que passaram a fazer parte da Rede das Instalações Desportivas 

Públicas. Assim sendo, como é que o Governo vai melhorar a coordenação 

interdepartamental, no sentido de aumentar o número das instalações integradas 

na Rede das Instalações Desportivas Públicas? 
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3. Nos últimos anos, o desporto para todos e o desporto de rendimento têm-se 

desenvolvido ao mesmo tempo em Macau. No entanto, ainda continuamos longe 

da meta de encontrar, no desporto para todos, atletas que possam transformar-se, 

através da formação, em elites, e isto deve-se, em primeiro lugar, à falta de recintos 

desportivos e à distribuição desequilibrada dos recursos, entre outras condições. O 

Governo deve ponderar efectuar, de 5 em 5 anos, um relatório sobre o grau de 

satisfação da população em relação às instalações desportivas públicas, no sentido 

de, através da análise desses dados, ficar a saber qual é a percentagem da 

população desportiva local e de avaliar o grau de generalização do desporto, com 

vista a acompanhar a evolução dos tempos e actuar em conformidade com os 

hábitos desportivos dos cidadãos e proceder ao aprofundamento da reforma das 

instalações desportivas públicas, tudo para promover, de forma mais científica e 

transparente, o desenvolvimento do desporto em Macau. O Governo vai fazer tudo 

isto? 

26 de Março de 2021 

 

O Deputado à Assembleia Legislativa da  

Região Administrativa Especial de Macau, 

Si Ka Lon 


